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POLÍTICA 
Comentario. El diputado federal por el PAN, Francisco Domínguez Servien, pidió licencia 
en el Congreso de la Unión y le fue aceptada la licencia, entrará su suplente, Viviana 
Rodríguez Montes. Esto indica que Francisco Domínguez pronto hará el anuncio de que 
se postula para buscar la candidatura a la presidencia municipal por el PAN. (PC) 
  
 
LEGISLATURA 
Entrevista. Alejandro Straffon Báez comenta que en estos momentos difíciles hay que 
privilegiar el diálogo y la negociación; es difícil para todos ahora y que bueno que en el caso 
del transporte público se acordara no incrementar la cuota, pues no es el momento. La tarifa 
es alta y hay que ser eficientes mejor. En la cámara se hizo una ley para sancionar a los 
conductores que tengan malas prácticas e incluso pudieran perder la concesión si hay 
reincidencias. Lo esencial es la calidad en el servicio; traen buenas unidades, pero su trabajo 
no es adecuado. Deben reordenarse las rutas y con el sistema de prepago se va a lograr que 
ganen más. Hace falta un buen reglamento de tránsito y transporte público; la ley ya está, 
pero ahora deben adecuarse los reglamentos en los municipios. La tarjeta de prepago traerá 
muchos beneficios, como en los descuentos a ancianos, estudiantes y discapacitados; en el 
costo para el usuario, que podrá trasbordar sin pagar un nuevo pasaje. El proyecto tiene más 
de un año pero se ha atrasado, los transportistas han estado entusiasmados co n la idea, 
pero no se había logrado; ahora se supone que en 6 meses podría estar. (NC) 
 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Más del 10% de las empresas afiliadas a la COPARMEX, han solicitado el apoyo 
del gobierno federal, ante su posible entrada en paro técnico. (PC) 
 
Cabeza. Se realizó una conferencia de prensa con el Secretario de Planeación y Finanzas, 
Manuel Alcocer Gamba. (NC)  
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Se requieren 200 mdp para una  nueva etapa de la universidad aeronáutica de 
Querétaro, informó la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez. (NC) 
 
Cabeza. 200 mdp se invertirán para una nueva etapa de la Universidad Aeronáutica. (PC) 
 
Cabeza. Para el próximo ciclo escolar la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales contará 
con una cuarta licenciatura. (NC) 
 
Cabeza. Desde casi un año se celebra el 25 aniversario de la Facultad de Ciencias Políticas 
y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro. (NC) 
 
 
SOCIEDAD 
Una caravana de trailer salió esta mañana de Jurica con dirección al centro cívico, 
provocando caos vial en 5 de febrero y Constituyentes. Demandan la suspensión del 
impuesto IETU hasta que se supere la crisis económica, bajar el precio del diesel, combate 
efectivo al robo en el autotransporte de carga. (PC) 
 
Paralizan la ciudad de Querétaro los transportistas afiliados a la CANACAR, AUTOMAC Y 
CTM en protesta por el precio del diesel y el IETU. Después de las 10 de la mañana, cerca 
de 50 unidades iniciaron su marcha en 5 de febrero, ocupando sólo 1 carril. (NC) 
 
Reporte en vivo. Desde el centro cívico, fueron 2 caravanas de transportistas las que salieron 
a hacer el paro nacional que estaba programado. Una de ellas dio vuelta al centro cívico y se 
regresó. La otra que venía desde San Juan del Río se quedó a la vuelta del centro cívico y 
están estacionados algunos, los demás se han ido poco a poco. Entre las 2 caravanas eran 
más de 100 trailer. Ya está fluido el tránsito. La PFP y la policía municipal estuvieron 
vigilando y dando cause a los camiones. (PC) 
 
El dirigente de la Cámara de transportistas espera que con esta movilización, que eran 
alrededor de 45 camiones los que venían en el primer contingente, el gobierno les haga 
caso, sobre todo en lo del IETU y los transportes que vienen de Estados Unidos. (PC) 
 
Un transportista que no venía dentro de la caravana que estaba circulando por 5 de febrero, 
venía de Agrogen incorporándose a esta vialidad y la patrulla ya no lo dejó entrar a los 
carriles centrales. Él decía que tenía mucha prisa y estaba muy molesto. (PC) 
 
 
Vía telefónica. José María Hernández Montes, delegado de la CANACAR señala que el 
gobierno federal no ha propuesta nada para ayudar a salir al autotransporte; se les piden 
audiencias y no hacen caso, por eso la movilización hoy para pedir que baje el diesel y se 
elimine el IETU. Hoy el gobierno estatal tuvo una buena actitud, recibió el pliego petitorio y 
esperan que interceda para hablar con el gobierno federal. Directamente Alfredo Botello 
recibió las peticiones y apoyó el paro. En la zona de 5 de febrero y Tlacote, se juntó el 
contingente de la CTM y hubo problemas pero nada serio. Al final eran 45 vehículos en 
Querétaro los que participaron, para concluir a las 2 de la tarde en la carretera a San Luís 
Potosí. (NC) 
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Vía telefónica. Enrique Peña López, dirigente de la CONATRAM en Querétaro, señaló que 
ellos también se unen a la manifestación que se está llevando aquí en la ciudad de 
Querétaro, porque no son ajenos a todos los problemas que atraviesa el transporte nacional. 
En este momento están circulando sobre la 5 de febrero, como a 10 kilómetros por hora, y la 
marcha termina en Jurica. Esperaban un contingente aproximado de 500 unidades venidas 
del Estado de Guanajuato, están tratando de detenerlos para no causar tanto problema a la 
circulación y a la normalidad de la ciudad. De llegar los transportistas de Guanajuato la 
movilización sería igual y ellos sí se pararían desde la entrada a Querétaro hasta la salida del 
Estado, paralizarían prácticamente las carreteras que cruzan Querétaro. Piden el freno al 
precio del diesel, que se baje, que desaparezca el IETU. La CONATRAM siempre ha sido 
respetuosa de toda la ciudadanía, por eso están tratando de detener a todos los vehículos 
que pretenden venir del Estado de Guanajuato a Querétaro. De venir sería en la tarde y 
probablemente amanecerían aquí en Querétaro. No han tenido diálogo con autoridades 
queretanas porque corresponde a la federación, han tenido reuniones con el Ingeniero Ruiz 
Menier y la preocupación de él ha sido que no se trastornara la vida cotidiana de los 
queretanos, igualmente con el coordinador de la PFP tuvieron una reunión. Aseguró que en 
el costo del diesel se les va aproximadamente un 60%, el IETU los está matando a todos y la 
corrupción que hay por parte de la policía federal de caminos en todo el país, piden 
desaparezcan estas prácticas que los han dejado en malas condiciones, los policías 
federales les piden desde 20 a 40 mil pesos, porque tienen infracciones de 100 y 120 mil 
pesos. Han estado en mesas de trabajo pidiendo que se resuelva el problema, y esto es una 
muestra del poder que puede tener en el país lo del transporte. (PC) 
 
Vía telefónica. Enrique Peña, representante de CONATRAM  señala que habló esta mañana 
con Juan Antonio Ruiz Menier de la SCT, respecto a sus demandas. Vienen transportistas 
federales en camino y podrían estar en la tarde. El transporte está en quiebra y no es de un 
Estado, sino de  todo el país, a causa del precio del diesel y el IETU. CONATRAM tiene 270 
delegaciones, pero no todas se manifestaron hoy. Ya se han agotado todas las instancias de 
diálogo y por eso se llega a esto; no somos un grupo de choque, sino un grupo de trabajo 
que está en crisis. La motivación es subsistir y vivir del trabajo, no molestar. Entre el precio 
del diesel, el IETU y la corrupción los están acabando. (NC) 
 
Vía telefónica. Enrique Peña, dice (3pm) que ellos prácticamente ya salieron y van en 2 
carriles para darle circulación al tránsito. De los transportistas que vienen a la altura de San 
Juan del Río dice que no sabe nada y de los que vienen de Guanajuato, ya hablaron con 
ellos sobre lo que se está negociando y cree que se detiene esto y ya no vienen a Querétaro. 
(PC) 
 
 
Jorge Luís Alarcón, secretario de gobierno municipal, informó que el operativo por la 
movilización de los transportistas inició a las 8 de la mañana y se desplazaron unidades de 
los 3 niveles de gobierno por lo que fue el recorrido. Por parte de tránsito estuvieron 150 
elementos. (PC) 
 
Vía telefónica. Arturo Sambrano, ciudadano, comenta que hay tránsito en 5 de febrero de 
los 2 lados, por los trailer que van a menos de 10 kilómetros por hora y la gente se va 
parando para ver los trailer. (PC)  
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Sondeo. Los ciudadanos se quejaban del tránsito que se hizo por la movilización de los 
trailers, pero también aceptaban las demandas. Otros se quejaron pues se tardaron mucho 
en llegar al centro cívico para hacer sus trámites. (PC)  
 
Sondeo. Protestan queretanos en contra de la movilización realizada por transportistas de 
carga. (NC) 
 
La Secretaría de seguridad pública municipal informa que están totalmente parados los 
camiones a la altura del puente de la Obrera, sobre 5 de febrero. (PC) 
 
Vía telefónica. Miguel Nava comenta que viene transitando por la carretera de México – 
Querétaro a la altura de San Juan del Río y ahí también hay problemas con el movimiento de 
los transportistas. Dice que antes de llegar a la Griega vienen cerca de 100 camiones a paso 
muy lento, rumbo a Querétaro y ya los paró la federal de caminos y se esta armando un buen 
camote ahí. (PC) 
 
El congelamiento del precio del diesel es una posibilidad para apoyar a los transportistas de 
carga. El presidente de la comisión de hacienda del congreso local, Ricardo Martínez Rojas, 
explicó que bajar el precio de los combustibles, es volver al subsidio, lo que lo hace poco 
viable; estancar el precio podría ser un buen acuerdo para ayudar a los transportistas en sus 
costos. (NC) 
 
Dirigentes de la CANACAR acordaron la instalación de una mesa de negociación esta noche, 
encabezada por el secretario de comunicaciones y transportes, Luis Téllez, y a la que 
asistirán representantes de otras 5 dependencias federales, para discutir las demandas de 
este sector que se manifiesta en este momento en 35 ciudades de la república. (PC) 
 
Agradece el diputado Alejandro Straffon Báez al ejecutivo estatal, la tasa cero del IVA en el 
cobro del agua que emite la CEA.  Aseguró que se hará el reembolso a quienes hicieron el 
pago. (NC) 
 
Cabeza. A partir de este mes de febrero la CEA ha eliminado el cobro del IVA en los recibos 
del servicio de agua potable para usuarios domésticos, fueron entre 350 mil y 250 mil tomas 
domiciliarias las beneficiadas, esto lo informó el diputado Alejandro Straffon. (PC) 
 
Comentario. Revise bien su recibo de agua potable porque se va a ahorrar una lanita, porque 
a partir de este mes de febrero la CEA ha eliminado el cobro del IVA en los recibos del agua 
potable para usuarios domésticos, fueron entre 350 mil y 250 mil tomas domiciliarias las 
beneficiadas, así que ya no pagaremos IVA en el agua. Se defendió la CEA cuando se dio la 
noticia de que no era legal el cobro del IVA, pero ya se logró, no más IVA en el cobro del 
agua potable. (PC) 
 
659 trabajadores han reestructurado su crédito con el INFONAVIT, durante enero y febrero, 
82 de los cuales solicitaron prorroga de un año para el pago de la mensualidad por la pérdida 
de empleo, informó el delgado estatal, Luís Córdoba. (PC) 
 
Por lo menos durante el primer semestre del año se garantiza que no habrá incremento a la 
tarifa del transporte público. Gobierno del Estado apoyará con una inversión de 45 mdp para 
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la implementación del sistema GPS y prepago, informa el secretario de gobierno Alfredo 
Botello Montes. (PC) 
 
Por lo menos el primer semestre del año no habrá incremento en la tarifa del transporte 
público, aseguró el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. (NC) 
 
Si no cumplen con un buen servicio y profesionalismo, que se les quite la concesión de 
transporte público, señaló el integrante de la comisión de transporte del congreso, Alejandro 
Straffon Báez. (NC) 
 
Sondeo. Antes de pensar en incrementar el pasaje, deben cambiar las unidades, ya que 
están viejas y mugrosas, dicen los ciudadanos encuestados. (NC) 
 
Vendedores de pescados y mariscos prevén un incremento en sus ventas de 10% a partir de 
mañana que comienza la cuaresma. (NC) 
 
Durante la cuaresma la PROFECO vigilará que el precio de pescados y mariscos no 
incremente más de 30% (sic). (NC) 
 
Cabeza. Hoy se conmemora el día de la bandera  y con la presencia del gobernador 
Francisco Garrido se realizó la ceremonia alusiva. (NC) 
 
Hoy el gobernador Francisco Garrido encabezó la ceremonia conmemorativa del día de la 
bandera, hoy 24 de febrero, en el monumento del lábaro patrio que está en el centro 
histórico. (PC) 
 
Hoy día de la bandera, en donde está el asta de la mega bandera, no estaba la bandera 
ondeando, no la izaron. En el centro cívico al medio día izaron la bandera, con trabajos y sólo 
había 2 personas ahí, las autoridades estaban en el festejo oficial. (PC) 
 
Cabeza. En la explanada de la Delegación de Santa Rosa Jáuregui, se llevó a cabo la 
conmemoración del día de la bandera, a la que asistió el secretario de gestión delegacional 
Alfredo Arévalo. (PC) 
 
 
MUNICIPIOS 
Faltan 3 semanas para que quede concluido todo el parque Bicentenario, informó Juan 
Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales. Dijo que están en fase 
de pruebas de algunas de las atracciones y que este fin de semana quede el parque 
acuático. La entrada al parque estará entre 25 y 30 pesos. (PC) 
 
 
AGROPECUARIA 
Es un área de oportunidad para el campo, la situación económica, considera el Secretario de 
Desarrollo Agropecuario, Gilberto Ortega Mejía. (NC) 
 
Cabeza. Incrementa 60% el consumo de tilapia y trucha durante la temporada de cuaresma, 
indican en la Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos. (PC) 
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ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En próximas semanas se inaugurarán seis centros Nueva vida en el estado, que 
brindarán atención preventiva, informó el coordinador del consejo estatal contra las 
adicciones, Jaime Ponce Alcocer. (NC) 
 
Cabeza. La CONAFOR busca mitigar los efectos climáticos garantizando la conservación de 
montañas y áreas para la recarga de los mantos acuíferos, por lo que continúan operando el 
esquema de pago por servicios ambientales, en una superficie de 32 mil 600 hectáreas, con 
un presupuesto de más de 47 mdp, en Jalpan, Landa y Arroyo Seco. (PC) 
 
 
LABORAL 
Cabeza. Llama la Legislatura a la cordura a los sindicatos de San Juan del Río. El integrante 
de la comisión de trabajo y previsión social del congreso, Oscar Arturo Rodríguez, llamó a 
los dirigentes de los dos sindicatos de San Juan del Río a que se conduzcan con pacifismo el 
jueves que se realizará el recuento entre los trabajadores para definir la titularidad del 
contrato. (NC) 
 
Se publica ya en la página de Internet de gobierno del Estado los nombres de quienes serán 
beneficiados con el programa de apoyo a la economía familiar. A partir del jueves se 
entregará dicho apoyo en Bancomer, informó el secretario de planeación y finanzas Manuel 
Alcocer Gamba. (PC) 
 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
El senador Guillermo Tamborrel demandó a los Congresos locales que no han aprobado la 
ley antisecuestro, a apurar el trámite legislativo, con el fin de dotar al Congreso de más 
herramientas para combatir este problema. (PC) 
 
Cabeza. El Senador Guillermo Tamborrel Suárez demanda a los congresos locales que se 
apruebe la ley antisecuestro, sobre todo en aquellas entidades más afectadas por este 
flagelo. (NC) 
 


